

# **NELLIE JOSEFINA ZAMBRANA ORTIZ**

## **PRESIDENCIA ELECTA**



Nellie Josefina Zambrana Ortiz es una persona que conecta profundamente con la gente y con aquello que une la palabra y la acción. Se describe como alguien guiada por el optimismo, incluso en medio de la tormenta, y por una convicción genuina de que las relaciones humanas y el compromiso colectivo son motores de transformación.

Posee un doctorado (Ph.D.) con especialización en Psicología Escolar y Clínica, con formación académica en Temple University, en Filadelfia, y en la Universidad de Puerto Rico, Recinto de Río Piedras. Es psicóloga licenciada desde 1990 y ha desarrollado una trayectoria sólida que integra la academia, la práctica profesional y el activismo.

Se ha desempeñado como catedrática en la Facultad de Educación de la UPR, Recinto de Río Piedras, impartiendo cursos en fundamentos psicológicos de la educación, además de ejercer en la psicología clínica, la evaluación psicológica y psicoeducativa, la investigación y el peritaje en corte. Su experiencia incluye trabajo en psicología escolar y clínica, psicología educativa y del desarrollo, avalúo dinámico, mentoría, peritaje en el Pleito de Clase de Educación Especial y activismo sindical.

Su producción académica e investigativa abarca temas como intervenciones interdisciplinarias con estudiantes con doble excepcionalidad, factores protectores en la relación escuela-docencia-comunidad, pedagogía crítica, educación Montessori, derechos humanos y políticas públicas. Desde hace una década coordina el Proyecto de Inducción al Magisterio, una iniciativa que sirve de puente entre el magisterio y sus escenarios de trabajo. Su motivación para formar parte de la Junta Directiva de la APPR surge del deseo de aprender y contribuir desde el corazón de la Asociación a una psicología puertorriqueña con mirada decolonial. Reconoce a la APPR como una institución de trayectoria robusta, honorable y comprometida con la salud mental e integral del país.

Desde su rol como Presidenta Electa, le interesa impulsar conversaciones entre especialidades, quehaceres transdisciplinarios y colaboraciones estratégicas que fortalezcan la Asociación. Aspira a que la APPR amplíe su base, consolide su voz gremial en la militancia social y se proyecte como un referente local e internacional.

Fuera del ámbito profesional, disfruta hacer vida en familia y con amistades en cualquier punto de Puerto Rico o del mundo, bailar, compartir buena comida preparada por otros, asistir a conciertos y leer literatura infantil auténtica. A nivel personal, toca clarinete con la Banda de Exalumnes de Juana Díaz en la Fiesta de Reyes, tiene un poemario inédito y dona sangre tres veces al año, gestos que reflejan su compromiso cultural, creativo y solidario.